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【政策关键词】
金水区七个城中村
改造时间节点

2 月 16 日，金水区城市精细化
建设管理16项重点工作动员会中，

“大棚户区改造”的相关内容成为会
上首项重点工作。

2月底前，完成庙李“四议论两
公开”程序，启动搬迁工作。

3 月，实现刘庄、高皇寨、庙李
协议签订和搬迁工作大头落地。

4月，完成张家村、柳林协议签
订和搬迁工作。

6月，实现陈寨、沙门协议签订
和搬迁工作大头落地。

城中村拆迁
原则只赔一套房

1 月 26 日，省十二届人大五次
会议记者会上，河南省住建厅厅长
裴志扬表示：城中村改造由实物补
偿为主转为货币补偿为主。“原来城
中村改造的项目，一户补偿四五套
甚至五六套房子，按照新的政策，原
则上只补助一套房子，其余的由拆
迁户拿着补助资金，到房地产市场
自主购买。”裴志扬称，这样有利于
消化库存，有利于满足拆迁户多样
化的需求，也有利于加速回迁。

控制实物补偿
2016年1月13日，河南省人民

政府办公厅发布《关于加快推进棚
户区改造货币化安置工作的指导意
见》。意见指出：“城市规划区内国
有土地上的棚户区改造居民安置，
要严格按照相关规定合理进行补
偿；城市规划区内集体土地上的棚
户区改造(城中村改造)居民安置，
要合理确定人均补偿面积标准，控
制实物安置量，严格限制实物补偿
标准，防止补偿标准过高。”

快 17 点时，周亚辉带着队员回
到指挥部，开始处理一些协调工
作。记者以为他当天的工作基本结
束时，周亚辉笑了：“早着呢！”晚上
与一位支持他工作的老村干部一起
聊聊，“讲工作，也要讲情面”。

21点，指挥部要求搬迁工作组组
长、联络员碰头会，汇报一下当天工
作进展，有哪些问题需要协调解决，便
于第二天的工作开展。会后，周亚辉
带着测量公司进行同意搬迁户房屋
的实地测量。搬迁指挥部四个工作
队共有9个工作组，因此有9个测量
公司为配合工作参与进来。当晚，周亚
辉要测量十几户，又要忙到深夜。

“几点能回到家？”
“太晚了，不回去了。”
周亚辉已经记不起来，有多少

个夜晚没有回家了。

2月26日，城中村改造进入签订协议流程，意味着

刘庄村、高皇寨村进入改造实质阶段
此阶段前，记者全天跟随搬迁指挥部联络员实录工作现场

丙申猴年新年伊始，城中村改造进入倒计时
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2月24日，是刘庄村、高皇寨村搬迁工
作入户宣传阶段的倒数第二天。
周亚辉作为刘庄村搬迁指挥部的总联
络员，这天如往常一样是满负荷运转。
进入2016年后，除了春节休息了几
天，他每一天都常驻刘庄，全天工作，没
有节假日。
目前，刘庄搬迁工作已有200多户进
行了实测房屋，近30户已经签订协议，
刘庄村搬迁已是大势所趋，不可逆转。
2月26日，刘庄村、高皇寨村改造进入
实质阶段。
记者全天跟随着周亚辉的脚步，用新闻
记录刘庄村拆迁改造的第一真实现场。
记者 王翠 文/图

【8:30~9:00】
每日搬迁工作早例会，周末无休
【9:30~10:30】在村子发宣传页、贴告示
【10:30~11:30】
接收大型公示牌并指定安装位置
【12:50~15:40】
协调大型公示牌安装遇到的问题
【15:40~16:30】
进村入户，与村民宣讲政策
【17:00】协调生态廊道搬迁工作事宜
【19:00】吃饭也是工作，与村民会面
【21:00】搬迁工作组组长、联络员碰头会
【21:30~23:00】对同意搬迁户的房屋进
行测量，一晚上十几家

周亚辉与刘庄村民解释搬迁政策

早上8:30的例会是每天的必修课，周亚
辉作为刘庄村搬迁指挥部的总联络员，也是
第二工作组的组长，会议是必须要参加的。

当天的例会时间不长，20 多分钟，除
了布置当日继续进行入户宣传的工作外，
还增添了一项新任务，关于生态廊道的搬
迁工作。由于刘庄和高皇寨紧邻连霍高
速，涉及到部分生态廊道部分区域，因此
该项工作也合并一起同时进行。

会后，周亚辉向第二工作组的兄弟
姐妹们传达下会议精神，便准备出发赶
往刘庄。

9 点半，周亚辉正式进入一天重
点工作：扫街发放宣传页、贴告示。他
带领的二组共10个人，包括村子中心
大街和若干背街小巷包了近 170 户。

“每天我们都要发宣传页，贴告示，但
常出现前脚贴后脚就有人撕掉”，周亚
辉为了确保大家都能看到就叮嘱兄弟
们，每天反复发放和张贴。

“真的拆吗？拆了好，这心里都
踏实了。”

“找好房子了吗？住在哪里？”
“在 21 世纪找到房子了，今天都

开始搬家了。”
姓庞的租住户来自周口，在郑

州打工住在刘庄已经 5 年，之前对

刘庄村改造心存疑虑，租房时不踏
实，确定要改，他心里的石头才落
地 ，在 21 世 纪 找 到 月 租 1000 元 的
房子，虽说房租涨了，但环境改善
他还是挺满意的。

脏乱差的生活环境，带来了安全
隐患大家心知肚明，因此发放宣传页
的过程中，大部分的村民和租房户对
村子的改造表示理解和支持，只是反
复问到一个问题：“是不是真拆？”在宣
传过程中，也有部分村民抵触情绪较
大，尤其是家中土地多、房屋较多，年
收入近百万的村民害怕因此受到经济
损失。对于这部分群众的工作，周亚
辉想了下说，继续做协调工作。

10点半时，6个2平方米左右的金
属公示牌被搬到了刘庄村委会门口。

纸质的宣传页，常常遗失或者被
撕掉，为了让“改造”彻底成为群众心
中不可动摇的事实，刘庄村城中村改
造项目指挥部订做了巨幅的公示牌，
这样标注：“刘庄村改造已经全面启
动，现将搬迁时间安排公告如下：（一）
入户宣传阶段：1月30日至2月25日；

（二）协议签订阶段：2 月 26 日至 3 月
11日；（三）房屋搬空阶段：3月12日至
3月21日。”

这六个公示牌计划村委会安放两
个，四个工作组每个组安放一个。

但计划赶不上变化。公示牌从车
上往下运送的工程中，村民纷纷围
观。安装公司的人员开始安装村委会
首块公示牌时，部分村民围观抵触，进
展并不十分顺利。

这时已是 12 点左右，周亚辉刚
回到指挥部，收到消息，迅速赶往
现场协调，重新布置公示牌安放位
置。等到下午二组队员一起开始
进村宣传时，周亚辉已经在指挥部
和村子里反复奔波了两次。“公示
牌位置重新指定了，中午第一块已
经竖起来了，今天 6 块牌子全部安
装完毕。”

当日竖起6个大型金属公示牌

16 点 前 后 ，二 组 进 行 入 户 流
程，约了村民谈谈搬迁补偿的相关
事情。

在村子的一个超市门口，四五
十个村民聚集在一起。周亚辉先
与一位村民代表进入超市进行沟
通协调。

“不是说先安置，后拆迁吗？这
是我最关心的！”村民代表说。

“的确是这样，先安置可采取不
同方式，具体情况具体分析”……

在两人沟通过程中，越多的村
民涌入超市。后来，两人决定干脆
站到外面说，让大家畅所欲言，都发

表意见。
“我是国基路街道办事处的周

亚辉，是包这个村子的，大家有什么
想问的可以问。”在周亚辉说了这句
话后，村民们你一言我一语地说了
很多，最终未能达成统一意见。

“刘庄搬迁工作分成四个组，近
70 名办事处人员参与，其中二组和
四组相对难度较大。二组拥有的土
地较多，因此涉及这方面的问题也
比较集中。”

对于当日未与村民达成共识，在
周亚辉的意料之中，“先做好政策宣传
工作，后期工作一个一个做”。

每日搬迁工作早例会
周末无休

全天满负荷运转
又是一个“不眠夜”

扫街宣传，群众工作得一步一步来

二组入户，与村民“面对面”


